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Bueno, yo quisiera, de una manera muy breve, primero, decirles, bienvenido. Estoy muy 
contento de poder tener esta reunión, y creo que es una reunión de trabajo que es 
importante para nosotros aquí en el Gobierno, y es importante poderlos escuchar a 
ustedes. 
 
Lo segundo, es que quisiera decirles que he visto en algunas publicaciones, aquí hay un 
barco que el timón está muy firme y sabemos a dónde vamos. Ustedes pueden tener 
absoluta tranquilidad, especialmente porque todos ustedes están arriba del barco. 
Ustedes llegaron acá, hicieron sus inversiones y apostaron por este pequeño país y lo 
que podíamos hacer. 
 
Y, en consecuencia, lo único que quisiera señalarles es que nos hemos preocupado que 
el barco esté bien pertrechado para enfrentar un mar cuando el mar se pone proceloso. Y 
hoy tenemos un escenario internacional con un barco que tiene que navegar por aguas 
procelosas. Eso lo sabemos, eso es lo que está ocurriendo en el mundo. Las cifras de 
crecimiento de la economía mundial del Fondo Monetario de hace seis meses atrás son 
distintas a las de hoy, y cuando hablábamos de una Europa que crece al 3.5; hoy día 
decimos 2,8, pero en confianza le dicen "2,5". Y en Japón le dicen 1 y en Estados 
Unidos todavía estamos discutiendo cuál va a ser el crecimiento, si hay crecimiento. 
¿Ah? 
 
Pero esa es la economía en que vivimos. Y lo importante es que los países estemos bien 
preparados para eso. Eso quiere decir que porque se han hecho bien las tareas, yo les 
dije a ustedes "acá no van a haber políticas populistas y van a haber seriedad en la 
administración de política fiscal". No hice una promesa que era difícil de hacer, pero 
que después hizo el ministro de Hacienda, que vamos a tener un superávit estructural de 
un 1% en los 6 años de mi período presidencial, y vieron cómo partimos el año pasado, 
con un modesto superávit. 
 
Porque hubo superávit el Banco Central puede hacer lo que ha hecho, ¿verdad?, bajar la 
tasa de interés. Y no puedo menos que sonreír cuando veo, entonces, en un titular que el 
tipo rector de la economía retrocedió 1.25 puntos. ¿Vieron el titular ustedes? Cuando en 
lugar de decir "bajó la tasa de interés para reactivar", ponen "retrocedió". Una expresión 
un tanto negativa, me parece. 
 
¿Por qué lo digo? Porque sé exactamente hacia dónde tenemos que enfilar y con la 
responsabilidad de un país que va a crecer. 
 
Entonces, cuando días atrás hablé con el Presidente Bush y le dije que el debate en 



Chile era si crecíamos 4.5, ó 5 ó 5.5, me dijo "desearía tener ese debate en Estados 
Unidos, claro". O sea, ubiquemos las cosas en perspectiva de qué estamos hablando 
aquí. 
 
¿Qué país va a crecer en la magnitud que va a crecer Chile este año? Pocos. Y ustedes, y 
también junto con ustedes las Cámaras que están aquí, acá hay una relación muy 
importante y significativa, lo que está haciendo Amcham ahora en relación a lo que va a 
ser las discusiones con Estados Unidos sobre el tema del libre comercio con Estados 
Unidos, y lo que antes hizo Hayes y Steve, son elementos que apuntan en la dirección 
de cómo entender la relación entre ustedes, que han apostado por Chile, y la autoridad. 
 
He sido informado a través de canales muy directos de lo que fue la reunión ayer sobre 
los Glass-root que ustedes tuvieron y que estaba muy impresionado el representante 
chileno que participó, de la forma en que habían ustedes organizado, cómo se hace para 
enfrentar aquello y cómo hay una relación estrecha de trabajo entre el mundo privado, 
que lo representan ustedes, los inversionistas, y este esfuerzo con Estados Unidos. 
 
Y así como tenemos esa reunión, espero, cuando vaya a España, que Luis Cid, de la 
Cámara Española, nos va a acompañar y voy a tener una reunión con un grupo muy 
connotado de empresarios, tanto en Francia, ahora, cuando voy la semana próxima, 
como en Estados Unidos, donde tengo un desayuno con la American Chamber of 
Commerce, el próximo lunes. 
 
Y eso implica que cada vez que haga una visita al exterior trato de tener una reunión 
como ésta con ustedes acá, porque es mi obligación. 
 
Ahora, dicho lo anterior, tenemos problemas, sí. Quiero, por ejemplo, colocar algunas 
preguntas. Hemos establecido la posibilidad de generar espacios amplios de 
participación de los privados. Este año ha habido un debate sobre el tema de las 
sanitarias. De acuerdo a ley, podemos tener la privatización o podemos tener building 
operate and transfer, que es exactamente lo mismo del punto de vista que el control y la 
administración es privada. 
 
La razón por la cual optamos por este segundo camino tiene que ver con que me 
gustaría pensar que aquel que está en esta casa en 20 ó 30 años más va a poder también 
tomar una decisión sobre este mismo tema, y ese es el sentido del building operate and 
transfer, y que tiene que ver también con la propiedad de las aguas. 
 
Pero el grueso de las empresas en este ámbito en el mundo, tienen concesiones como las 
que va a convocar el Gobierno de Chile. Y, por cierto, me he entrevistado con buena 
parte de sus ejecutivos, y están muy contentos de participar en este que está haciendo el 
Gobierno de Chile. 
 
Lo que sí quiero decir, que junto con esto que estamos haciendo en sanitarias, este año 
estamos abriendo espacios al sector privado, escúchenlo bien, en el equivalente a la 
privatización de 23 empresas sanitarias. Sólo en el ámbito infraestructura estamos 
estableciendo concesiones por 1.500 millones de dólares, y el año próximo vamos a 
establecer un espacio de participación para los privados, en este ámbito, mucho mayor, 
mucho mayor. 
 



Entonces digo esto ¿por qué?, porque creo que acá tenemos un espacio en donde me 
parece esencial. Ahora, sí reconozco que tenemos temas complejos: primero, me 
gustaría escucharlos a ustedes, en algunas empresas en el ámbito de la regulación 
tenemos dificultades del punto de vista tarifario. Y eso me parece que tenemos que 
abordarlo. En el ámbito energético tenemos dificultades en lo que dice relación con el 
precio del nudo, particularmente en el ámbito de la generación, y esas cosas hay que 
modificar, y se van a hacer pronto. Y en otras utilities acontece algo parecido. 
 
Tenemos, en segundo lugar, temas complejos del punto de vista de los cambios en la 
estructura de propiedad, que son un elemento que tienen lugar en el mundo de hoy. Pero 
este pequeño país tiene que prepararse para participar en un mundo donde hay más 
empresas, más grandes, de mayor envergadura, y porque ese es el mundo en que hoy 
vamos a vivir, y por lo tanto el tema es más bien cómo nos adaptamos para eso. 
 
Tercero, creo también que hay, en general, en este año, así como ha habido un 
fortalecimiento de la institucionalidad, del estado de derecho, hemos enviado un par de 
proyectos que han despertado demasiado ruido y que yo espero que esos proyectos estén 
terminados en el primer semestre de este año. 
 
Y hubo un candidato presidencial que sobre el tema tributario dijo "read my lips". Lo 
único que yo quiero decir aquí es, sobre esto, es que yo dije en la campaña que iba a 
mandar un proyecto sobre el tema de evasión, y es todo lo que quiero hacer en el ámbito 
tributario, es todo lo que quiero hacer en el ámbito tributario. Ha habido un debate sobre 
la necesidad de disminuir el impuesto a las personas en Chile. Cuarenta y cinco por 
ciento es una tasa muy alta. Lo único que digo es que si queremos reducir aquello, 
veamos modo cómo compensamos tributariamente. Pero, sobre eso, yo no he tomado un 
compromiso y no me siento obligado, no obstante que obviamente no quiero una tasa de 
45, que me parece muy alta del punto de vista del impuesto a la persona. 
 
Y en lo demás, bueno, lo que quisiera simplemente es decirles que me gustaría escuchar 
a ustedes cómo están viendo la situación, cuál es el tipo de cosas que nosotros 
debiéramos incorporar y en donde estoy consciente que en el ámbito, como les dije, 
regulatorio, léase energético, léase telecomunicaciones, léase … (fin grabación). 


